
唐英年昨日出席立法會監察西九文化區小組委員
會，交代謝卓飛的辭職問題。他說，謝卓飛於上月15
日向他提出因為健康理由而想辭職，當時他勸對方先
回倫敦休息，關掉手提電話，不要想㠥工作之事，回
港後再談論此事，但一星期後他再接獲對方醫生通
知，指謝卓飛因健康理由需留在英國休息，並即場讀
出信中指「（謝卓飛）不適宜再到香港，倘他要到香港
數天，也絕對不可單獨成行」，他遂與董事局開會商
討，在考慮到謝卓飛情況及西九工作後，最終於本月7
日同意他即時離職。
不過，立法會多名議員提出質疑。專業會議議員梁美

芬關注西九管理局內部是否曾發生爭拗，公民黨黨魁梁
家傑則聲言政府對文化藝術沒承擔，令謝卓飛「因不得
志而離開」。民建聯議員陳鑑林擔心管理局經常有重要
人事變動，會影響士氣，延誤西九計劃進程。

強調須相信醫生意見
唐英年在回應時表示，董事局對謝卓飛以健康理由

辭職感到惋惜，但尊重對方的決定，並強調當局必須
相信醫生專業的意見。
唐英年並強調，董事局已成立遴選委員會展開全球

招聘，在新行政總裁到任前，自己與管理局同事會緊
密合作，盡量減少因行政總裁職位懸空所帶來的影
響，並有信心管理層能在董事局的全力支持下專業地

處理工作，又會研究如何優化行政總裁的職務。

職員流失25％未影響士氣
西九文化區管理局薪酬委員會主席、民主黨議員單

仲偕亦「幫口」解釋，管理局目前有58名員工，而由
09年4月運作至今共有15名僱員離職，流失率為25%，
但西九管理局表演藝術行政總監茹國烈、傳訊及推廣
行政總監陳家耀均強調，不覺得內部混亂及士氣差，
並強調西九工作繁重，但都能按時間計劃進行，「沒
有工作做不來」，又指該局日後再聘請行政總裁，將會
安排身體檢查。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）謝卓飛在試用期
滿前1個月主動辭職，卻毋須賠償，更獲政府發
放薪酬至本月底及得到一筆解約金，該決定受到
質疑。西九文化區管理局薪酬委員會主席單仲偕
指，由於謝卓飛以健康理由辭職，管理局在「良
心僱主，體恤員工」的基礎下，免除他3個月的
通知期。而在扣除假期後，謝卓飛的職務應至本
月中，但薪酬是計算至本月底的，故涉及多出的
金額是半個月的薪酬。

免通知賠償出於體恤員工

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就西九文化區的發展進
度，西九管理局主席、政務司司長唐英年表示，西九管理
局的評審小組正加緊評審3個概念圖則方案，並在今年第一
季向董事局提交建議，選取其中一個概念圖則為主體方
案，以及在不影響主體方案完整性和系統性的情況下，適
當吸納其餘兩個方案可取的地方，並於稍後舉行第3階段公
眾參與活動，並於年底將西九的發展圖則提交城市規劃委
員會。在取得城規會的批准後，會即時啟動西九設施的詳
細設計及建造，務求首期設施在2015年逐步落成啟用。
唐英年昨日在立法會監察西九文化區小組委員會上交代

西九文化區發展進度時介紹說，當局現階段的首要任務，
是確定文化區的發展圖，他們已將於公眾諮詢第二階段接
獲的7,000份公眾意見，交由香港理工大學公共政策所進行
分析，預計報告可於今年第1季內完成。

投放逾28億推軟件發展
在發展軟件方面，特區政府非常重視教育、內容及觀眾

群3大支柱。在今個財政年度，政府投放在文化藝術的開支
預計超過28億元，而從目前到2014至15年度，會在經常開支
方面增撥近5億元，推動香港文化軟件發展。目前，管理局
正與香港及海外院校和文化藝術團體合作，並將於年內成
立「創意學習部」，與藝術團體建立夥伴關係，加強合作。

概念圖則年底交城規會

謝卓飛3獲醫生證明須離港
議員疑辭職另有內情 唐英年保證西九如期動工

「陶派」修章擴權 圖獨攬社民連

頭馬涉姦鬧記者 黃毓民：《蘋果》最賤

稱盼與中央溝通 梁家傑被指齋講

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）西

九管理局行政總裁謝卓飛上任僅5個

月就以健康為由辭職，引來外界揣

測，懷疑另有內情，更擔心人手流

失會影響西九文化區發展的進度。

西九管理局主席、政務司司長唐英

年透露，他曾3次接獲謝卓飛的醫生

證明，表明謝卓飛不適合再返港繼

續工作，「如果有3份醫學意見我和

你都不相信他，真的不知道大家可

以相信什麼了」。他又強調，西九管

理局團隊擁有各方面的一流人才，

有信心西九工程如期進行，務求首

期設施在2015年開始

逐步落成啟用。

長毛擲蕉擾亂立會
政府函主席促約束
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社民連立法會議員

「長毛」梁國雄再次擾亂議會秩序，在行政長官答問
大會舉行期間以「毛毛蕉」飛擲特首曾蔭權，政務
司司長唐英年代表特區政府去信立法會主席曾鈺
成，望立法會回應如何應對是次議員的不檢行為，
及防範日後類似事件再次發生，保障出席立法會會
議的公職人員。
據悉，唐英年昨日在信中指，對多次發生類似的

事件表示極度遺憾，又指立法會議事規則委員會亦
曾研究有關問題，籲請立會考慮如何避免類似事件
再次發生。
有立法會議員亦坦言，「長毛」有關行為「既不

應該，亦不可接受」，會考慮在議事規則的層面就此
作出跟進。

曾鈺成籲闡釋「廢令」權
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府雖已決定

放棄就立法會擴建堆填區「廢令」一事提請司法覆
核，但多個黨派的立法會議員均要求當局澄清有關
問題的立會權力爭議。立會主席曾鈺成向政務司司
長唐英年發信，指立會內務委員會正採取積極步
驟，研究現行法例條文採用不同表述方式來界定立
法會對附屬法例的修訂權的問題，望與政府達成一
致的理解。
曾鈺成在信中又重申，自己當時裁定「廢令」動

議合乎規程時，已非常審慎考慮包括政府當局的觀
點，「該議決具十足法律效力」，並指在政府的支持
下，定能擬定有用建議，以消除目前有關法例詮釋
上可能存在的疑問，並為法律草擬人員及立法者的
裨益，就日後應予採用的適當表述方式達成共識。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）商務及經濟發展局
局長劉吳惠蘭訪問元朗區，參觀了在多項國際性的
電腦動畫及科學比賽中屢獲殊榮的順德聯誼總會翁
祐中學。她與多名在比賽中得獎的學生會面，聽取
他們分享參加國際大賽的經驗，並鼓勵他們再接再
厲，在不同領域發揮潛能，又讚揚該校致力培育人
才，鼓勵學生發揮創意，與政府推動創意產業及創
新科技發展的策略一致。劉吳並在該校電腦動畫教
學中心觀賞學生的示範。
劉吳惠蘭隨後探訪了職業訓練局旅遊服務業培訓

發展中心，並與學員交談，了解他們的學習情況。
她欣悉中心舉辦了多元化及不同程度的課程，讓學
員按個人興趣及能力接受訓練。她勉勵學員在完成
課程後繼續發揮好客之道，令訪港旅客感到賓至如
歸。最後，她到訪元朗大會堂，了解該機構為區內
居民提供的社會服務，並與元朗區議會副主席鄧胤
楚及區議員會面，就彼此關心的議題交流意見。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財務委員會
批准特區政府開立一筆為數1,190萬港元的非經常開
支新承擔額，用以支付美國政府在分攤從充公一名
被定罪毒販及其同黨的資產中所得的部分。
該名毒販在1989年在香港因偷運毒品至美國被

捕，並在1992年根據司法程序移交美國，他其後在
美國承認販毒。同年，美國政府根據香港特區與美
國關於充公和沒收販毒得益和販毒工具的協議，要
求分攤該名毒販在香港被充公的販毒得益。雙方在
翌年同意平均分攤充公的販毒得益，但須先行從中
扣除20%以收回開支。
有關的資產變現過程最終於2008年完成。在香港

充公的資產合共1.8757億港元，而在美國被沒收的
資產為200萬港元。根據雙方協議的安排，在抵銷香
港應分得由美國政府沒收的得益後，美國政府獲分
攤的淨額為7,340萬港元。
保安局發言人表示，在香港充公的販毒得益中，

有6,150萬港元目前存放在高等法院的存款帳戶，餘
下充公資產已撥入政府一般收入。當局會從政府一
般收入回撥1,190萬港元及把高等法院的存款帳戶款
項轉撥，以支付予美國政府。

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）被問及有
所謂「民運人士」申請來港悼念病逝的司徒華一
事，在京的特區保安局局長李少光表示，他此行沒
有與中央有關部門討論此事，強調在香港《基本法》
下，香港實行高度自治，不會評論個別人士的入境
申請。他相信任何申請，都是依據香港法律及出入
境政策來處理。

■劉吳惠蘭昨到訪順德聯誼總會翁祐中學，參觀
該校的電腦動畫教學中心。

特首曾蔭權日前出席政務主任協會的周年酒會，與
多位新入職的政務主任(AO)見面和傾談。

每年政府公開招聘AO，都吸引了不少年輕人投考，去年就聘請了
20位AO。

關懷後輩

劉吳惠蘭訪元朗
勉學生發揮創意

均分毒犯財產
港補償美1190萬

李少光：入境政策依法處理

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社民連前主席
黃毓民寄望甚殷的「倒閣頭馬」、「維園阿哥」
任亮憲因涉嫌非禮及強姦被捕，政治前途盡毀，
令黃毓民「倒閣圖謀」未能順利開展，他卻遷怒
傳媒，在立法會內喝斥在場採訪的記者，「全部
都係我敵人」，更點名批評與其關係一直欠佳的
《蘋果日報》「最賤」。

社民連主席陶君行向傳媒狠批黃毓民「無理取
鬧」，並要求他「收聲」，一直未有正式回應對方

指責的黃毓民昨日現身立法會，在場記者即問及
有關問題。黃毓民最初不肯正面回應，但在多番
追問後始拋下「痛心疾首」4個字。
不過，黃毓民隨後突然「發炮」，直斥報章刊

登有關社民連的新聞都是「垃圾」，聲稱在場記
者「全部都係我敵人」，又稱希望大家不要「作
新聞」云。
社民連的「長毛」梁國雄在回應事件時，則只

稱「黨內事應該黨內了」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）公民黨領導層
換屆，新任黨魁梁家傑聲稱自己「盼與中央溝
通」，不過，同黨立法會議員湯家驊質疑，在梁
家傑洋洋3,000字的就任宣言中，只是進一步強化
其所謂「5區公投」的策略及精神，「唔知道佢
點樣同中央溝通」。

湯家驊讚饒戈平開明
湯家驊日前獲邀出席北京大學法學院教授、香

港基本法委員會委員饒戈平在港一個講述「一國

兩制」講座後。他讚揚饒的作風開明，是次能夠
與對方交流香港的問題和民主發展，尤其對方對
一次性就香港政制發展立法的建議甚感興趣，認
為可以作出討論，是一個很好的開始，並指自己
稍後會把有關訊息帶回「普選聯」討論。
被問及公民黨與中央溝通的問題，湯家驊質疑

梁家傑一邊聲言要與中央溝通，卻又在就任時㠥
意宣揚所謂「公投」，「我都唔知道佢㜺（公民
黨領導層）有甚麼立場，（我）亦不會自動伸個
頭出來，表示代表公民黨與中央溝通」。

自社民連內鬥鬧劇上演以來，以該黨
主席陶君行為首的「陶內閣」一直捱

「挺黃（毓民）倒閣派」的打。不過，「陶派」近日開展
「帝國反擊戰」，繼陶君行公開數臭「太上黃」黃毓民
後，近日更發起修改社民連的組織章程，其中最受人關
注者為擴大該黨行政委員會——即「陶內閣」的行政權
力，包括提出在立法會黨團中，加入「陶派」的3名副主
席，望以「4：3」的優勢壓制黃毓民等「大佬」，並主導
各重要立法議題。有「倒閣派」批評「陶派」，並稱要動
員憤青「包圍社民連總部」，逼陶君行下台。

「陶派」日前突然在其「官方網頁」公布《社會民主
連線組織章程（2011建議修訂）》，並極速宣布於今日
（15日）舉行座談會收集黨員意見，其「辦事效率」可謂
「快過打針」。

安插黨羽入紀委執「生殺權」
在這份以「社民連組織章程修訂小組主席鄧徐中」名

義發出的冗長討論稿中，「戲肉」是要增加目前由「陶
派」主導的行委的權力，包括賦權行委「成立地區支部
及其他直屬部委，並可就地區支部及其他直屬部委制定
章程」的權力，而為阻嚇「倒閣派」，「陶派」就提出任
何黨員倘違反行委（即陶派）決議的言行，以及對黨員
進行騷擾及人身攻擊，或損害該黨聲譽，就會由「紀律
小組」調查並作出處分建議，再經行委多數通過後可執
行處分，並建議將該黨紀律小組的人數由3至7人增加至5
至9人，大有進一步安插「自己友」、方便執行「家法」
之嫌。

納三副帥入黨團壓制三丑
就該黨前秘書長季詩傑及財政彭義桄退黨但遲遲未補

選而備受批評一事，提出修章令有行委離任、但總人數
不少於14人時，行委有權「靈活性決定」委任其他行委
署理該職位或舉行補選；只有在行委少於8人時，才「必

須盡快舉行補選」。
不過，建議中最厲害的一㠥，是在「參考台灣民進黨

的黨章」後，提出該黨的立法會黨團，除目前由該黨3名
立法會議員及黨主席陶君行組成外，應加入「陶派」的3
名副主席，名為「統合立法會議案的投票取向」，但實質
上，「陶派」此舉旨在造成「4：3」的優勢，在黨團內
「呼風喚雨」。

為防再發生有人召開特別會員大會「倒閣」之事，
「陶派」又提出了「為加強會員對本會的義務，並篩選不
活躍的會員」，建議增設黨員有義務繳納會費的條文，圖
阻截支持「倒閣派」，又要求大幅提高召開特別會員大會
的門檻，最低法定人數由原先的40人增加1倍至80人。

憤青揚言「終極倒閣」奪權
就「陶派」閃電修章擴權，在網上討論區引發「倒閣

派」圍攻，有憤青形容「（陶派）垂死掙扎篇正式揭
幕」，「新公司事件（指陶派暗地註冊『社民連有限公司』）
發生，現在提出修訂黨章，咁又係轉移視線和刺激我們
（『倒閣派』）」，「遲㝅佢㜺真係『朋黨專政』了」。有人
則稱應由黃毓民帶頭「發起群眾運動如遊行，包圍社記
總部抗議或聲討大會之類活動⋯⋯發酵到二月會員大會
來個終極『倒閣』行動，取回社記控制權」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

反擊行動

■陶君行 ■黃毓民

■唐英年透露，他曾3次接獲謝卓飛的醫生證明，表明謝卓飛不適合再返港繼續工作。 香港文匯報記者梁祖彝 攝


